

St-Quentin MAG

N°122 / Septembre 2022

P4 : Dans le rétro de l'été
P11 : Foire de la st Quentin
P13 : Actus chantiers
P14 : Agenda des festivités



DOSSIER : LA POLITIQUE
SPORTIVE DE LA VILLE

C'est la rentrée !



COORDONNÉES DES SERVICES PUBLICS

Vous pouvez joindre l'ensemble des services municipaux quel que soit leur lieu d'implantation au 04 74 94 88 00.

● HÔTEL DE VILLE

1 rue de l'Hôtel de Ville
38070 St-Quentin-Fallavier
Tél. 04 74 94 88 00
www.st-quentin-fallavier.fr
secretariat@sqf38.fr

Ouverture des services au public :

- ▶ Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h
- ▶ Samedi de 9h à 12h

● MAISON DES HABITANTS

155 Rue des Marronniers

● PERMANENCES « MAIRIE » AU NYMPHÉA

100 impasse du Héron

- ▶ Lundi 9h-11h et 14h-17h
- ▶ Mardi et vendredi 9h-12h
- ▶ Mercredi 9h-12h et 14h-18h
- ▶ Jeudi 9h-11h

● ESPACE CULTUREL GEORGE SAND

100 Rue des Marronniers

● SERVICE D'AIDE À LA VIE ASSOCIATIVE

165 Rue des Marronniers

● MÉDIATHÈQUE

Espace Culturel George Sand
100 Rue des Marronniers

SOMMAIRE

● P4-7 : MA VILLE ET MOI

- ▶ Dans le rétro de l'été
- ▶ Rentrée des classes
- ▶ SQFestival
- ▶ Chantier archéologique des Allinges
- ▶ Graff du transformateur des Moines
- ▶ Découverte d'un métier

● P8 À 10 : GRAND ANGLE

- ▶ La politique sportive de la Commune

● P11 : ÉCONOMIE

- ▶ Présentation du nouveau chargé de mission économie
- ▶ Foire de la st Quentin

● P12-13 : CA SE PASSE CHEZ NOUS

- ▶ Naissances et mariages
- ▶ Comité de jumelage
- ▶ Actu chantiers

● P14 : C'EST DÉJÀ DEMAIN

- ▶ Agenda des festivités

● P15 : TRIBUNE D'EXPRESSION DES ÉLUS

- P16 : FOCUS SUR le développement Durable

PARTAGEZ-NOUS VOS

PLUS BELLES PHOTOS !



Vous aimez votre ville et vous réalisez de belles photos ? Alors n'hésitez pas à envoyer vos plus beaux clichés à communication@sqf38.fr (en mentionnant vos nom et prénom et le lieu de la prise de vue), votre photo pourrait être retenue pour être partagée dans nos publications !

Directeur de la publication : Michel BACCONNIER
Conception, rédaction et prises de vues :
Service Communication, sauf mention contraire
N°ISSN version imprimée : 2739-6983
N°ISSN publication en ligne : 2739-6908
Impression : Imprimerie ICA - Tirage : 2 800 ex

Distribution effectuée par nos soins dans toutes les boîtes aux lettres de St-Quentin-Fallavier et du Parc d'activité de Chesnes. S'il vous arrivait d'être oublié, merci de le signaler en mairie. Un exemplaire vous sera envoyé par courrier.

RENTRÉE 2022

Attendue par certains et redoutée par d'autres, la rentrée scolaire est toujours un moment particulier pour les enfants. Ce jeudi 1^{er} septembre, c'est sous le soleil que chacun a pris le chemin de sa classe. Les familles se sont organisées, les cartables ont été préparés bien en amont et les souvenirs de vacances remplacés par des interrogations sur les nouveaux instituteurs, les copains, les activités sportives et culturelles à faire après la classe.

Qui dit rentrée, dit projets ! L'équipe municipale s'active à travailler sur de nombreux dossiers en collaboration avec les services municipaux.

Ainsi, cette rentrée voit le déménagement de l'école maternelle Bellevue vers l'école élémentaire Les Marronniers, pour réaliser une réhabilitation énergétique. Nous en profitons pour réorganiser les classes et lieux communs pour un meilleur confort de vos enfants.

Cette rentrée 2022 est aussi le commencement des travaux de l'espace sports et loisirs de la Gare. Des jeux pour les petits, les grands et les seniors. Un espace apaisé avec tables de pique-nique, aire ombragée venant compléter le stade et les jeux de boules/pétanque qui sont conservés pour offrir à tous un large choix d'activités en libre accès. Suivront à l'automne les travaux de réfection du terrain synthétique à Tharabie pour permettre aux joueurs de pratiquer leur sport dans les meilleures conditions possibles.

Côté centre-ville, l'aménagement global se dessine petit à petit avec l'objectif de réviser les caractéristiques et le positionnement des bâtiments et espaces publics, tenir compte de nos modes de vie et des besoins en logements mais aussi



d'intégrer toutes les nouvelles règles énergétiques et paysagères qui s'imposent désormais à nous. Les études ont débuté dès les 1^{er} mois du mandat mais il nous a fallu modifier notre feuille de route pour permettre d'intégrer dans ce projet les « enjeux climatiques » et « la sobriété dans la consommation des ressources » en gardant l'esprit du « vivre ensemble » autour d'une place ouverte à tous. Des défis multiples pour un même et unique projet.

Le développement durable est aujourd'hui au cœur des nombreux dossiers qui nous animent mais aussi dans nos actions.

Le numéro de cette rentrée consacre son « grand angle » au sport et à la vie associative qui démontre qu'à St-Quentin-Fallavier, on bouge !

Pour compléter le magazine de ce mois, vous pouvez consulter également la plaquette culture et patrimoine pour savoir où sortir mais aussi la plaquette de la Maison des Habitants pour connaître les activités municipales proposées. Les associations, présentes au forum du 2 septembre, sont en capacité de vous proposer des activités sportives et culturelles pour cette rentrée.

Bonne lecture !

Le Maire,
Michel Bacconnier

DANS LE RÉTRO DE L'ÉTÉ !

Quelques images des animations estivales qui ont eu lieu sur la Commune.



Soirée acrobatique avec Wonsemble



Balade des héros à la fraîcheur du matin



Aquabike, aquaseniors, watergame... la piscine Bellevue s'est animée tout l'été



Initiation hip-hop, théâtre, percussions, stages informatiques à l'Arobase, il y en a eu pour tous les âges !



Danse de l'été et kermesse ont rythmé la vie de l'accueil de loisirs



85 visiteurs ont apprécié le duo de Jacqueline et Jacqueline qui marie avec talent musique et clownerie.

C'est la rentrée !

L'école est un lieu phare qui rythme la rentrée après les 2 mois d'été. Les enfants y grandissent à la croisée des connaissances et apprennent à devenir des citoyens. C'est un lieu où s'enseignent le vivre ensemble, le rapport à l'autre et où se joue l'égalité des chances à laquelle s'attache l'action municipale.

Jeudi 1^{er} septembre, 1186 élèves ont fait leur rentrée dont 239 en maternelle, 454 en élémentaire et 493 au Collège des Allinges.

La pause estivale a été mise à profit par les agents municipaux pour nettoyer, entretenir et rénover les écoles afin d'accueillir les enfants dans les meilleures conditions et préparer le changement d'école pour Bellevue qui sera en travaux.

12 classes des écoles élémentaires des Tilleuls et des Marronniers ont été équipées de bureaux individuels, de nouvelles chaises et armoires. Ce changement de mobilier scolaire permettra aux enseignants une plus grande flexibilité dans l'organisation de leurs classes. Du mobilier a également été renouvelé sur l'école des Moines, ce projet sera poursuivi en 2023.



Les écoliers reprennent le chemin de l'école

Restauration scolaire

Soucieuse de l'équilibre alimentaire des élèves, la restauration scolaire privilégie des produits frais, bio et labellisés, issus de circuits de distribution courts en faisant appel à des producteurs locaux. Parallèlement, des actions pour lutter contre le gaspillage alimentaire sont mises en places.

La Ville vous propose de découvrir les coulisses du restaurant scolaire des Marronniers où tous les repas sont confectionnés sur place pour toutes les écoles de la Commune :

► [Chaîne Youtube de la Ville : https://bit.ly/3qw9Lsl](https://bit.ly/3qw9Lsl)



Équipements numériques

Une façon interactive d'apprendre

Depuis cette rentrée, chaque école élémentaire est équipée d'une trentaine de tablettes, pour une utilisation en groupe classe, en atelier ou en individuel.



1 ordinateur portable est également disponible dans chaque classe d'élémentaire. Ils bénéficieront en priorité aux élèves ayant des besoins particuliers (troubles dys, haut potentiel intellectuel, élèves allophones).

Une dotation en matériel informatique pour les enseignants complète les investissements des écoles.



Semaine du Goût

L'école et la restauration scolaire sont des lieux privilégiés d'éducation au goût, à la nutrition et à la culture alimentaire.

Du 10 au 16 octobre, le périscolaire, l'Accueil de loisirs et La Maison des Habitants vous proposent diverses animations dont l'action "Graine de champion" sur le temps méridien.

RETOUR GAGNANT POUR LE SQFestival!

RIRES ET BONNE HUMEUR ÉTAIENT AU RENDEZ-VOUS DE CETTE 5^{ÈME} ÉDITION



La Cie Les Femmes s'inventent sur scène

Après deux années loin des planches, le SQFestival ! a fait son grand retour samedi 2 juillet à l'Espace George Sand.

Les 3 compagnies en lice ont offert au public des spectacles palpitants et drôles lors de cet événement dédié au théâtre.

PALMARÈS 2022

- ▶ **Prix du public** : Cie A te lier en scène
- ▶ **Prix du jury** : Cie Les femmes s'inventent

- ▶ **Prix Damien Laquet** : Cie Les femmes s'inventent
- ▶ **Prix Evelyne Cervera** : Cie Les femmes s'inventent
- ▶ **Meilleur comédien** : Marc Dandleux
Cie A Te Lier En Scène
- ▶ **Meilleure comédienne** : Hélène Donzier - Cie Les femmes s'inventent
- ▶ **Prix de l'interprète de dernière minute** : Corinne Armanet - Cie Le V de rideau
- ▶ **Prix des Interscènes** remis par la Fanfare Le Pas K dansé à Clara et Fabrice.

CHANTIER ARCHÉOLOGIQUE DES ALLINGES

LA MAISON-FORTE DÉVOILE SES MYSTÈRES

De mi-juin à fin juillet, des Archéologues de l'Institut National de Recherches Archéologiques Préventives (Inrap) réalisent, sur prescription de l'État (Drac Auvergne Rhône-Alpes), une fouille archéologique à la Maison-Forte des Allinges.

Cette étude s'inscrit dans le cadre du projet de réhabilitation de la Maison-Forte des Allinges voulue par la Municipalité. L'étude archéologique,

réalisée sur cet ensemble bâti inscrit aux Monuments Historiques depuis 2010, porte sur les nombreux vestiges conservés dans son sous-sol ainsi que sur les élévations des différents bâtiments datés principalement des XIV^e, XV^e et XVI^e siècles. Les 22 et 24 juillet, le public a pu découvrir l'avancée de la fouille sédimentaire à l'occasion des visites gratuites du chantier organisées conjointement avec l'Inrap.



Visite commentée du chantier archéologique

GRAFF DU TRANSFORMATEUR PLACE DU CYGNE

LE QUARTIER DES MOINES POURSUIT SON RÉAMÉNAGEMENT

Après la logette des poubelles, c'est au tour du transformateur électrique d'être complètement relooké.

En juillet, les habitants ont participé à la réalisation de cette œuvre collective qui rend hommage au patrimoine naturel de la Commune.



Les habitants en pleine création



DÉCOUVERTE D'UN MÉTIER

FRANCK GENIN

RESPONSABLE DES ESPACES VERTS



Franck est passionné par le monde végétal et le jardinage depuis son plus jeune âge. De son enfance passée à la campagne, il a gardé le goût de l'espace, de l'herbe verte, des arbres, de la terre. C'est un homme de terrain qui a multiplié les expériences durant ses 30 années d'activité professionnelle, avec un fil rouge : le contact avec la nature. Jardinier de golf puis paysagiste, Franck est depuis 2014 responsable des espaces verts.

Quelles ont été vos motivations et votre parcours pour faire ce métier ?

“Les missions de protection de la nature et d'aménagement du territoire pour l'amélioration du bien-être des St-Quentinois sont totalement en phase avec mes convictions et mes attentes, ce qui explique d'ailleurs mon ancienneté au sein de la Commune.

J'aime transmettre mon savoir-faire et échanger avec les citoyens sur les périodes de taille, comment faire pousser certaines fleurs, etc.

J'ai eu la chance d'évoluer au fil des années pour tendre vers des missions de plus en plus variées et acquérir de nouvelles compétences. Aujourd'hui, j'encadre une équipe de 7 agents. Une fonction que j'ai acquise grâce aux formations et au concours de la Fonction Publique. Ne pas être cantonné à une spécialité, c'est ce qui m'a plu !”

Quelles sont vos principales missions au quotidien ?

*“En tant que technicien, je suis responsable de plusieurs espaces naturels et notamment de leur aménagement et de leur entretien. **En chiffres, cela représente 28 hectares de pelouse, 1021 m² de massifs fleuris, 56 jardinières, 7880 plantes fleuries et 421 mètres de haies.***

C'est un métier très riche grâce à la diversité des sites, mais aussi des projets et des interlocuteurs.

Plus concrètement, je suis en charge des plans de fleurissement et de fertilisation pour les fleurs et les gazons. Je crée ou réaménage des espaces.

Dernièrement avec mon équipe, nous avons le projet de retravailler les abords du Médian avec la pose de bordures, la mise en place de l'arrosage automatique, la plantation et le tuteurage d'arbres, la plantation de plantes vivaces, l'installation de mobilier urbain et la création de gazons et de paillage.

Durant la période hivernale, nous choisissons un thème pour la nouvelle saison et nous réalisons des éléments de décoration en bois (moutons, lapins, carottes géantes et bien plus encore) qui orneront les massifs fleuris et les ronds-points de la Commune.

Je chiffre les coûts des commandes, j'échange avec les entreprises

prestataires et surtout j'effectue le suivi des travaux menés par ces dernières.

En tant que responsable des espaces verts, je travaille également sur la stratégie zéro produit phytosanitaire. Cette démarche répond à plusieurs enjeux majeurs : préserver et mettre en valeur la biodiversité des milieux naturels, limiter les pollutions, gérer les ressources naturelles (préservation de la qualité de la ressource en eau, gestion des déchets...) et bien entendu améliorer la qualité de vie des habitants. Dans ce cadre, je propose des méthodes alternatives au désherbage chimique, la mise en place de tonte raisonnée, de prairies fleuries, de paillage, etc.”

Quels conseils donneriez-vous à un jeune qui voudrait débiter dans les espaces verts ?

“Il est essentiel d'aimer et d'être proche de la nature. Le métier d'agent des espaces verts est très diversifié. Il demande des compétences manuelles, mécaniques et il faut aussi être force de propositions.

C'est une profession d'avenir. Avec le réchauffement climatique, il faut sans cesse chercher des nouvelles techniques pour économiser l'eau, végétaliser les villes pour faire diminuer la température, etc. Tous les jours on apprend, c'est un métier passionnant !”



SPORT ET VIE ASSOCIATIVE

Ville
Active & Sportive



A Saint-Quentin-Fallavier, le sport représente un vecteur fort de cohésion sociale, de création et de développement de liens entre les citoyens. Il apparaît comme un formidable outil de mieux-être et contribue activement à dynamiser la Commune.



Entraînement de foot à Tharabie

Grâce à un engagement sans faille en faveur de la pratique sportive, la Ville participe à l'épanouissement de ses habitants, à la découverte de nouvelles activités et à la création de lien social.

C'est dans ce cadre que l'équipe municipale mène une politique d'investissement soutenue à travers la réalisation d'équipements de qualité et d'actions répondant à la demande des pratiquants et visant à favoriser l'accès au sport pour tous les types de publics.

► LE SPORT COMME OUTIL DE DYNAMISATION DU TERRITOIRE

Avec environ **3900 adhérents** répertoriés dans les associations locales (ce qui représente environ 65 % de la population), le sport reste l'activité principale pratiquée par la population tous âges confondus avec près de **2700 licenciés sportifs**.

► LE SPORT, PORTEUR DE CITOYENNETÉ

Avec le soutien de la Ville, les associations développent et entretiennent une vie riche d'échanges, de démocratie, d'initiatives et de processus éducatifs. Actuellement la commune compte 84 associations dont **26 associations sportives**.



► LE SPORT COMME VECTEUR DE COHÉSION SOCIALE

L'association sportive est, avec l'école, l'endroit privilégié d'une véritable mixité sociale tant au niveau des pratiquants qu'au niveau des dirigeants.

C'est le lieu de rencontres et d'échanges entre les citoyens, là où se créent les premiers repères sociaux. L'association complète le lien fort que le citoyen peut avoir avec sa commune.



► LE SPORT, UN SUPPORT ÉDUCATIF

Le sport et la vie associative qui gravite autour, sont des outils importants dans l'éducation des citoyens dès le plus jeune âge. La plupart des jeunes passent au moins une année dans les associations sportives qui, à l'échelle communale, prodiguent largement les valeurs de respect de dépassement de soi et de solidarité.

GRAND ANGLE

Créé en 1998, le Service d'Aide à la Vie Associative (SAVA) **accompagne, soutient les associations dans leurs démarches.** Il propose un accès gratuit à différents services.

Rattaché à la Direction de l'Attractivité, le Service d'Aide à la Vie Associative se compose d'un responsable de secteur et deux gardiens d'équipements.

Les services techniques sont un fort appui pour l'organisation des manifestations. D'autres services s'impliquent également aux côtés du SAVA.



RÉALISATION D'ÉQUIPEMENTS DE QUALITÉ RÉPONDANT À LA DEMANDE DES PRATIQUANTS ET VISANT À FAVORISER L'ACCÈS AU SPORT POUR TOUS

► AMÉNAGEMENT STADE DE LA GARE

Ce projet a été initié en collaboration avec le groupe projet "Action associative - Animation communale".

Ce nouvel espace sports et loisirs va donner un visage sportif et dynamique à la Commune en proposant de nombreuses activités pour petits et grands.

Sur ce site de 2 000 m² vous trouverez, en complément des équipements déjà existants (courts de tennis, terrains de boules lyonnaises et pétanque, stade de football en herbe) :

- Un terrain de basket 3x3 (en remplacement du panneau de basket existant)
- Une aire de street-workout
- Une piste de roller/trottinette
- Un espace avec 1 table de tennis de table et 1 table de teqball
- Une aire de jeux pour les enfants âgés de 3 à 6 ans
- Un équipement type "araignée" pour les 7/12 ans
- Un aménagement paysager avec une aire de repos (bancs, tables avec échiquier, etc.)
- Un lieu pour s'amuser et se détendre pour petits et grands

► STADE DE THARABIE : RÉFECTION DU TERRAIN SYNTHÉTIQUE

Datant de 1993, le terrain synthétique de Tharabie a été rénové pour la première fois en 2009. Les normes admises sont d'une durée de vie de 10 ans pour un usage autour de 40h par semaine.

Aujourd'hui, nous devons tenir compte de son usure : la surface synthétique est râpée et fait remonter les billes de caoutchouc.

D'ici 1 ou 2 ans, le terrain ne pourrait plus être homologué.

La Commune a décidé de rénover le terrain qui proposera de meilleures conditions environnementales (particules de liège en remplacement des micro-billes de caoutchouc) et un plus grand confort de pratique.

- Début des travaux : mi octobre



Vue aérienne du futur projet



DES ÉVÉNEMENTS SPORTIFS QUI CRÉENT, AUTOUR DU SPORT, UNE DYNAMIQUE ÉVÉNEMENTIELLE VALORISANT LA PRATIQUE SPORTIVE ET L'IMAGE DE LA VILLE.

▶ **OLYMPIADES DES ÉCOLES**

Le 30 juin, près de 500 élèves des écoles Les Marronniers, Les Tilleuls, Les Moines et Françoise Dolto ont célébré l'esprit olympique au Stade de Tharabie.

Répartis en équipe de 10 à 12 athlètes rassemblant toutes les tranches d'âge (du CP au CM2) et représentant chacune un pays, les élèves ont vécu une journée à l'heure Olympique avec cérémonie d'ouverture et défilé, serment des athlètes et allumage de la flamme olympique et bien sûr... remise des médailles à l'ensemble des participants à l'issue de la journée !



Olympiades à Tharabie

▶ **L'ÉCOLE LES MARRONNIERS LABELLISÉE GÉNÉRATION 2024**

Parallèlement aux Olympiades, l'école Les Marronniers, très investie sur la thématique des Jeux Olympiques et Jeux Paralympiques a, également, célébré la Journée Olympique du 23 juin dernier.

L'organisation de cette journée a reposé sur trois piliers :

▶ **Bouger** : en encourageant les élèves à être actifs à l'occasion de la Journée olympique.

▶ **Apprendre** : la Journée Olympique permet de réfléchir à la contribution du sport aux grandes questions sociales, telles que l'éducation, la promotion de la santé, la protection de l'environnement, l'édification de la paix. Être un citoyen responsable fait également partie de la philosophie de l'Olympisme.

▶ **Découvrir** : Cet axe incite à la découverte de nouveaux sports, mais aussi d'appréhender les disciplines liées au handicap.

C'est ainsi, que les élèves de l'école, regroupés en équipes mixtes et pluri-niveaux, ont pu pratiquer de nouvelles disciplines sportives telles que le volley assis, le relais sarbacanes, le parcours à l'aveugle ainsi que la boccia avec la présence de Thomas Ramsawmy, athlète paralympique et agent communal.

▶ **SOIRÉE DU BÉNÉVOLAT ET DE L'ENGAGEMENT VOLONTAIRE**

Jeudi 7 juillet, les associations st-quentinoises étaient conviées à une "garden party" à la Salle des Fêtes de Tharabie, l'occasion de remercier les bénévoles qui s'investissent pour faire vivre leur activité en dynamisant la vie de la commune. Dans son discours, Alexandre Cacaly, Adjoint en charge du sport et de la vie associative est revenu sur les événements marquants de saison 2021/2022 :

▶ L'obtention en octobre 2021 du label "Terre de Jeux 2024" destiné à promouvoir le sport et l'esprit olympique.

▶ L'organisation de la 3^{ème} manche de la Ligue M1 de Boules les 18 et 19 mars au Boulodrome de Tharabie.

▶ L'arrivée de la 2^{ème} étape de l'Alpes Isère Tour le 26 mai.

▶ **ST-QUENTIN EN FÊTE ET EN JEUX !**

Le mois d'août s'est clôturé sous le signe des défis et du sport avec la 5^{ème} édition de St-Quentin en fête et en jeux. 300 participants sont venus se mesurer aux épreuves et structures gonflables installées sur le complexe sportif de Tharabie.

En famille ou entre amis, les équipes ont sillonné les stands des associations pour relever les défis concoctés par les associations st-quentinoises : *Jud'OSQ, OSQ Yoseikan, OSQ Roller, CNPI, OSQ Tennis; OSQ Tennis de table, Sou des écoles, OSQ Haltérophilie, Avenir XV, Vélo club SQF, La Boule St-Quentinoise, Avenir basket Dauphiné et Dave Elektra Dj Skool and Event.*



St-Quentin en Fête et en jeux !

▶ **FORUM DES ASSOCIATIONS**

Rendez-vous incontournable de la rentrée, le forum est le lieu d'échanges et d'informations pour découvrir "son" activité pour la saison à venir dans tous les domaines et pour tous les âges : sport, culture, solidarité, loisirs.

UN NOUVEL INTERLOCUTEUR ÉCONOMIE

Rattaché à la Direction de l'Attractivité de la Ville, le service économie est à l'écoute des commerçants et des entreprises du territoire.

Humberto Mendes est le nouvel interlocuteur économie depuis fin août. Il est l'interlocuteur privilégié des professionnels de la commune : agriculteurs, artisans, commerçants, et entreprises, il accompagne les acteurs économiques de l'ensemble du territoire.

Il travaillera de concert avec les services municipaux à l'organisation d'animations commerciales pour renforcer le dynamisme de la ville.

Il est le référent du marché du jeudi.

>>> N'hésitez pas à le contacter à : economie@sqf38.fr



Humberto Mendes

Foire de la st Quentin

OCTOBRE

SAMEDI

29

10h-18h



Les commerçants vous donnent rendez-vous dans les rues du centre-ville.

La fête foraine s'installera sur la place de l'Hôtel de Ville pendant les vacances scolaires. Comme les années précédentes, la Ville offrira des jetons aux enfants scolarisés sur la commune.

Nous vous attendons nombreux. N'hésitez pas à relayer l'info !

>>> Rens. au 04 74 94 88 00



Mariages

- ▶ 15 janvier 2022 : **MORICHON Sandrine** et **ROBERT Dominique**
- ▶ 30 avril 2022 : **GONZALEZ Léa** et **MENIER Clément**
- ▶ 11 juin 2022 : **LACAILLE Caroline** et **VIRICEL Eddy**
- ▶ 25 juin 2022 : **VIGNARDET Véronique** et **GUESNE Cédric**
- ▶ 9 juillet 2022 : **THEORBE Marie** et **RUFFO Mickael**

- ▶ 13 juillet 2022 : **GOGUET Belinda** et **MOCO Samuel**
- ▶ 23 juillet 2022 : **JOCTEUR Sarah** et **MOREAU DE BALASY Etienne**
- ▶ 29 juillet 2022 : **CORNICHET Sophie** et **CONS Philippe**
- ▶ 6 août 2022 : **DEVAL Laura** et **ZEMMOURI Ghafir**
- ▶ 6 août 2022 : **BARAC Marianne** et **FRANCHISTEGUY Tristan**

Naissances

- ▶ **Charline ROCHER** née le 10 juin 2022
- ▶ **Simon DELAGE** né le 11 juin 2022 :
- ▶ **Sandro BALMON** né le 14 juillet 2022

Vous souhaitez faire paraître votre heureux évènement (mariage, naissance) sur le St-Quentin'Mag ?

Nous vous invitons à envoyer un courriel à demarches.administratives@sqf38.fr en mentionnant :

>>> Pour les mariages : les noms des époux et la date de célébration

>>> Pour les naissances : les nom(s), prénom(s) et jour de naissance de votre enfant.

Bienvenue aux petits St-Quentinois !

COMITÉ DE JUMELAGE ET D'ÉCHANGES INTERNATIONAUX

Fin août, une délégation d'élus et de membres du comité français participaient à un séminaire en Allemagne avec leurs homologues allemands et italiens pour fixer les objectifs du jumelage.

Le Comité est un véritable outil de promotion des échanges pour la commune. Dans cet objectif, le comité vous invite le 22 septembre à 19h à la Maison des associations (rue des Marronniers) pour évoquer les prochaines manifestations et ainsi favoriser les échanges entre communes.

Pourquoi ne pas devenir bénévoles et participer pleinement au dynamisme de votre ville ? L'assemblée générale du Comité de jumelage est un moment privilégié pour en discuter. Venez le 29 septembre à la Maison des associations.

CA SE PASSE CHEZ NOUS



▷ TOITURE DU GYMNASÉ DU LOUP

L'étanchéité actuelle du toit ayant subi l'usure du temps, la Commune a décidé de la remplacer. L'épaisseur de l'isolant a été augmentée, tous les puits de lumières ont été remplacés, la corrosion de toutes les sorties en toiture a été traitée et le diamètre des descentes d'eaux pluviales a été agrandi.



Évacuation de l'ancien complexe d'étanchéité

L'étanchéité est assurée par une membrane synthétique d'une durée de vie de 30 ans. Une première phase de travaux avait été réalisée l'année dernière. A présent, toutes les toitures plates du gymnase sont en excellent état.

> Coût des travaux : 55 588 € TTC

> Achèvement des travaux prévu fin septembre.

▷ RÉNOVATION DU MUR DU CIMETIÈRE

Le crépi du mur du cimetière était en mauvais état du fait des infiltrations d'eau. Des carottages ont été réalisés pour drainer le mur. Le crépi a été renforcé par une résine d'accrochage pour augmenter sa pérennité.

> Coût des travaux : 76 991 € TTC

Dans le cadre de sa démarche éco-responsable, la Ville ne réinstallera pas de jardinières sur le mur mais réalisera des plantations pleine terre moins consommatrices d'eau.

▷ PARKING DU HÉRON

Suite aux travaux sur la place du Héron et à la suppression du mini rond-point au fond du parking, il a été nécessaire d'élargir l'aire de stationnement pour que les véhicules puissent repartir plus facilement. La Commune a profité des travaux pour créer quelques places supplémentaires le long du chemin des Moines en face du Nymphéa.



Coût des travaux : 40 824.47 € TTC

▷ ACHAT DE NOUVEAUX MATÉRIELS

La Mairie a fait l'acquisition de deux souffleurs et de deux débroussailluses électriques afin de limiter le bruit pour le bien-être des administrés et des agents qui les utilisent.



Le souffleur électrique en action

Ces nouveaux matériels limitent l'utilisation des énergies fossiles, les anciens fonctionnaient à l'essence. Ils sont en cours de déploiement.

> Montant de l'investissement : 11 963 € TTC

VOUS AVEZ L'OEIL !

Vous remarquez un problème sur l'espace public ? Signalez-le :

04 74 94 88 00

secretariat@sqf38.fr

Page Facebook de la Ville



AGENDA DES FESTIVITÉS



EXPOSITION

LES CLOS BOULISTES EN NORD-ISÈRE

Du 10 septembre
au 11 décembre aux
Dépendances des Allinges

La boule lyonnaise fait partie de la culture populaire de notre région. Ce fut d'ailleurs pendant près de 50 ans le sport et le loisir le plus pratiqué par les hommes, devant le football, le rugby ou le cyclisme !

L'exposition « *Les clos boulistes en Nord-Isère* » vous propose de découvrir l'histoire de ce jeu, ses spécificités et son importance dans la vie quotidienne des villes et villages jusque dans les années 1970.



ARTISANAT

SALON DE L'ART DE LA RÉCUPÉRATION ET DU FIL

Dimanche 23 octobre
de 10h à 18h au Médián

Une cinquantaine d'exposants vous donne rendez-vous de 10h à 19h, au Médián, pour présenter leur savoir-faire et promouvoir leurs activités.

Au gré des allées, vous aurez l'occasion de découvrir sur les stands les œuvres, confectionnées tout au long de l'année, avec du matériel de récupération : cartonnage, capsule, fil...



CABARET

LE CABARET AQUATIQUE

Vendredi 4 nov. à 14h30
et 19h à l'Espace G. Sand

Spectacle familial
Tarif unique : 10 euros

Entre humour, poésie et musique, Clotilde et Théo renouent avec la tradition du cabaret qui émerveille petits et grands. C'est au fil de l'eau, qu'ils embarquent le public dans une envoûtante histoire de marins.

Les délicates notes de harpe, le chant des sirènes, les tours de magie, les bulles, les blagues... tous les ingrédients sont là pour un moment de rêve à partager en famille.

Plongez dans un univers d'humour et de tendresse.

>>> INFORMATIONS ET RÉSERVATIONS EN MAIRIE OU AU 04 74 94 88 00

Les textes reproduits dans cette rubrique sont strictement conformes et identiques à ceux qui ont été transmis à la rédaction.



CONTINUONS D'AGIR POUR SAINT-QUENTIN-FALLAVIER

C'est déjà la rentrée !

Si la présence du soleil est un ingrédient indispensable à la période estivale, nous savons que ces fortes chaleurs présentent des risques pour les personnes âgées, fragiles ou isolées qui doivent être soutenues ; le service social de la Ville a activé le "plan canicule" pour les personnes inscrites.

Pour se divertir tout au long de l'été, de nombreuses activités manuelles, sportives, culturelles ont été proposées aux habitants de la commune, très appréciées de tous et particulièrement des familles qui ne partent pas ou très peu en vacances.

Côté jeunesse, le Centre de Loisirs a permis aux enfants de passer de très bonnes vacances. L'équipe

d'animation a proposé un programme d'activités variées et ludiques, avec des thématiques différentes au fil des semaines. La présence des parents à la représentation des enfants, fin juillet et août, est une belle récompense pour les animateurs qui s'investissent pour le plaisir des petits et des grands.

La rentrée scolaire s'est passée dans de bonnes conditions ; nous voulons participer à la réussite de tous les élèves, notamment ceux qui rencontrent des fragilités et qui ont besoin d'un accompagnement particulier. Nous mettons tout en œuvre avec l'accompagnement au CLAS (contrat local accompagnement scolaire), le RARE (Réseau d'acteurs pour la réussite éducative), le bruit des pages pour les enfants d'âge élémentaire.

La soirée du bénévolat, début juillet, a été un moment fort pour remercier tous les bénévoles qui prennent sur leur temps familial, professionnel et s'investissent pour faire vivre une association. Nous continuerons à les accompagner.

Cette période de congés a été marquée par de gigantesques incendies dans plusieurs régions. Nous tenons à féliciter tous ces sapeurs-pompiers, professionnels et volontaires, pour leur engagement, leur courage. Ils ont mené un véritable combat, mettant souvent leur vie en danger.

Une pensée également à tous ceux qui ont perdu leurs habitations, leurs souvenirs et parfois leurs outils de travail.

ENSEMBLE POUR UN NOUVEL ÉLAN

La mort du cèdre

Les saint quentinois ont tous vu les travaux de construction d'un immeuble rue du lac .

Un bureau d'étude a été retenu par la mairie pour ce projet : deux immeubles pas trop grands, décalés pour que les balcons ne se regardent pas trop, d'autant plus que le cèdre était respecté.

Lors de la réunion avec les voisins, les habitants ne voulaient pas que l'on touche au cèdre

Le lendemain matin, le cèdre était abattu.

Mais pourquoi donc ?

En réalité, au niveau du sol, il y a bien deux bâtiments, mais au sous-sol c'est un seul et même bâtiment dédié aux garages. Autrement dit, à la place du cèdre, le promoteur a construit quatre ou six garages supplémentaires.

Prix d'un garage ; 15000 €.

Deux questions se posent :

1 Combien d'avenants ont modifié le projet initial ?

2 Même si les permis de construire sont instruits par la Capi, quelles sont les remarques, observations ou barrières émises par la mairie ?

Le mystère reste entier

SENSIBILISER LES PLUS JEUNES AU DÉVELOPPEMENT DURABLE

A LA DÉCOUVERTE DU SITE D'ÉCO-PÂTURAGE



Bol d'air sur le site d'éco-pâturage

En juillet, les enfants de l'Accueil de loisirs ont participé à deux matinées sur le site d'éco-pâturage de la commune, l'occasion de passer du temps dans la nature et au contact des animaux.

Au cours de l'animation, les petits ont pu rentrer dans l'enclos des moutons et leur donner à manger. L'animateur, David Garcia, de l'entreprise Environnement Lyon Mouton (prestataire de la Mairie), a expliqué le principe de la pollinisation et le fonctionnement des ruches qui favorisent la biodiversité du site.

Sur le site de l'éco-pâturage, 10 ruches sont installées depuis le printemps. Les conditions climatiques étant compliquées, cet été (les jours caniculaires ont impacté la floraison et réduit la productivité des abeilles) la récolte de miel, prévue en juillet, n'a pas pu se réaliser. Si les températures deviennent plus clémentes, la récolte se fera sur le mois de septembre.

Proposer des temps d'animations sur le terrain permet aux futures générations de comprendre les enjeux et l'importance d'un site écologique comme celui-ci.

WATTY : UN NOUVEAU DISPOSITIF PÉDAGOGIQUE

Depuis la rentrée scolaire 2022, dans le cadre d'un partenariat avec la CAPI, les classes de la maternelle Bellevue, de l'élémentaire Les Marronniers et de l'élémentaire Les Moines, vont pouvoir bénéficier de l'animation WATTY

Ce dispositif consiste à sensibiliser les élèves (de la maternelle au CM2) à la transition écologique et aux économies d'eau et d'énergie.

L'animation est assurée par la société Eco CO2 avec 3 ateliers répartis sur

l'année scolaire ainsi que des supports pédagogiques et la possibilité de participer à un évènement artistique.

Chaque enfant reçoit un kit éco-gestes, pour expérimenter à la maison la réduction des consommations d'eau et d'énergie.

WATTY, un programme ludique, pour que les élèves deviennent acteurs de la transition écologique !

